

DISCOURS ASSEMBLÉE GÉNÉRALE **16 novembre 2024 - CASTELNAUDARY**

Monsieur Philippe GREFFIER, 1er adjoint de CASTELNAUDARY
Mesdames et Messieurs, les dirigeants des structures de l'Athlétisme Occitan,

Après ces 5 années de présidence, voici l'heure, ni attendue ni redoutée non pas de tourner la page, mais quand même de passer à autre chose. Le Dieu « Chronos », plus que ZEUS est vraiment le maître de notre temps. Si certains attendaient un discours d'adieu, ils vont être déçus ; si d'autres souhaitaient un bilan, il faudra revenir. Non j'ai choisi une autre voie.

Pour clôturer ce moment de vie, j'ai cherché un mot, « le » mot qui caractérise le mieux ce mandat. Et en fait plusieurs mots me sont venus à l'esprit : engagement, investissement, travail, responsabilité, inquiétude, équipe, dynamisme, expérience, loyauté, détermination.

Mais ceux, car un seul aurait été trop réducteur, qui au final caractérisent le mieux cette période de président que je viens de vivre ; une autre tranche de mon athlétisme, ce sont les mots : « devoir et fidélité ».

Malgré les responsabilités et parfois la complexité de certaines tâches, la passion de chaque jour conduit au plaisir, et ainsi j'ai pu traiter les nombreux dossiers et m'acquitter des missions présidentielles toujours avec intérêt et parfois même avec délectation.

C'est une grande chance, je l'admets.

Tout à l'heure vous allez voter pour la liste qui aura la charge de la gouvernance de la Ligue pour la prochaine olympiade, jusqu'à l'Automne 2028. Nous savons tous qu'il n'y aura pas de surprise puisqu'une seule liste se présente à vous, et que son programme s'il présente quelques axes novateurs, ne s'inscrit pas en rupture avec ce que nous connaissons depuis 2016, ici même dans cette salle avec la fusion des deux Ligues qui a donné naissance à l'OCCITANIE.

Aussi, je me permettrai de te souhaiter, mon cher Marc, ainsi qu'à tous tes colistiers, de prendre autant de contentements que moi dans l'exercice de leurs fonctions. Plaisir et enthousiasme sont indispensables à la réussite de la mission, des ingrédients doux qui font largement oublier l'amertume des inévitables difficultés.

J'ai tant appris au cours de ces 5 années de quelques règles de vie politique, moi qui suis tombé dans la marmite athlétisme dès mon entrée en 6ème (mon prof d'EPS allait devenir l'entraîneur national du relais français, médaillé de bronze, aux Jeux Olympiques de Mexico), moi, qui venais d'un milieu de techniciens, où les choses se doivent d'être carrées et parfois violentes.

Jamais un entraîneur ne propose une activité pour blesser un athlète, mais il sait que la blessure peut arriver à tout moment.

La violence dans notre monde de dirigeant s'exprime différemment, et bien souvent moins directement, moins au grand jour, plus insidieuse et moins franche, moins identifiable.



NOS PARTENAIRES



Durant ces 5 ans, j'ai découvert beaucoup de choses ; j'ai souvent été surpris, parfois déçu, j'ai souvent été amusé, et aussi parfois agacé. Mais je n'ai jamais rien regretté parce que cette expérience fut passionnante et d'une incroyable richesse.

L'engagement d'un élu et a fortiori d'un Président doit être total. N'est-ce-pas Madame OLIVE.

La mesure de cet engagement est difficile à mesurer dans l'approche lorsqu'on s'engage dans cette voie, mais elle est enivrante, un peu comme lorsque vous pilotez un ULM, plus vous en faites et plus vous avez envie d'en faire ; et bien l'ATHLETISME, c'est pareil, comme un cassoulet, plus c'est bon et plus vous avez envie d'en manger.

Dans une ligue plus que dans un club, être Président, c'est être disponible très souvent et pour une foultitude de chose, aussi bien résoudre un problème Si-ffa, choisir la mutuelle des employés, traiter un engagement tardif, régler un conflit de personnes qui aiment la même chose l'Athlétisme, et qui ne le disent pas de la même manière, ou plus sérieusement signer une convention avec le rectorat pour notre pénétration dans le milieu scolaire, ou encore démarcher un hébergement pour nos athlètes qui veulent bien se perfectionner ou enfin faire un budget prévisionnel de près d'un million d'euros.

Au cœur de la gestion de la Ligue, au quotidien, il y a l'humain : les licenciés, les employés et les dirigeants des structures. Un trio interdépendant sans qui l'existence, le développement et le fonctionnement de l'Athlétisme régional, départemental et local n'existerait pas. Et à bien y réfléchir, au bout du bout c'est bien l'humain qui a guidé et motivé mon long engagement dans notre sport.

Je ne peux évidemment pas clôturer cet ultime discours de Président de la LAO, sans adresser mes chaleureux et sincères remerciements à l'ensemble des élus du Comité Directeur, qui ont siégé à mes côtés et dirigés notre Ligue lors de cette olympiade.

Merci à vous tous pour votre soutien, votre participation active, de vos éclairages, de votre engagement.

Merci tout particulièrement à Chantal, Alain, Marc, Yves et Eric qui m'ont secondé, assisté et complété dans la Direction de la Ligue. Merci également à l'ensemble des Comités Départementaux d'avoir joué le jeu dans la mise en place de notre Comité des Territoires. La graine a pris racine, il reste à continuer de l'aider pour qu'elle s'embellisse. Le territoire de l'OCCITANIE athlétique est grand ; 13 départements Je viens d'effectuer le tour d'une majorité des Assemblées Générales des CDA.

Et bien, du plus urbain au plus rural, chacun se reconnaîtra, les préoccupations sont identiques, et les discussions en marge de ces AG vont bon train sur les sujets de la Formation, de la représentation géographique des territoires au sein des instances, des installations athlétiques, des compétitions, et de la raréfaction des dirigeants qui incite à être inventifs et novateurs.

Merci à nos employés qui portent leur part de responsabilité dans le plaisir que nous avons eu à diriger la LAO durant cette olympiade prolongée.

Enfin un grand merci à toute ma famille qui m'a soutenu et accompagné, laissant s'exprimer ma passion pour notre Athlétisme ; Et je ne voudrais surtout pas conclure cette ultime intervention de Président, sans remercier Madame OLIVE pour son soutien et parfois son abnégation, car sans son partage, certains dossiers n'auraient pas eu droit au traitement qu'ils ont reçus.

Ne cherchons pas de raisons, mais après tout c'est peut-être ce que nous appelons « l'amour ».

Cher Marc, dans quelques instants tu vas prendre le relais avec ton équipe. Ce ne sont ni les clés de la ville ni une écharpe tricolore que les clubs de l'Athlétisme Occitan te remettent.

La chose est beaucoup plus impalpable, tu verras, parfois elle pèse un peu lourd. Parfois elle brille de tous ses feux, elle illumine, et peut même aveugler, mais tu verras on s'y attache.

Sincèrement, je te souhaite de réaliser le meilleur pour la Ligue d'Athlétisme d'Occitanie et ses dirigeants ; je te souhaite de t'exprimer pleinement, et je finirai par cette citation empruntée à Georges Clemenceau et qui résume si bien, selon moi, cette mission de Président de la LAO :

« Il faut savoir ce que l'on veut, il faut ensuite avoir le courage de le dire, et il faut ensuite l'énergie de le faire ».

Merci à vous toutes et tous, courage et réussite pour les années à venir, et à très bientôt sur un stade, un parcours de cross ou un événement de running.

Je vous remercie de votre attention.

CASTELNAUDARY, le 16/11/2024

André OLIVE